



‘Mexican Moment’, en pausa: Moody’s

Hay un receso en el optimismo a la espera del avance de las reformas estructurales, dice la firma; la percepción de los inversionistas extranjeros del país es positiva, afirma Hacienda.

Por: Isabel Mayoral |

Miércoles, 21 de agosto de 2013 a las 15:01

CIUDAD DE MÉXICO (CNNExpansión) — El ‘Mexican Moment’ se ha tomado una pausa en espera de señales más claras sobre el crecimiento económico y el avance de las reformas estructurales, indicó este miércoles el analista para México de [la calificadora Moody’s](#), Mauro Leos.

"Los mercados en general son maniaco-depresivos y así como se enamoran de un país, y para ellos es el mejor, al poco rato resulta ser el peor y Brasil es un ejemplo de ello", indicó.

México pasa en este momento por un receso respecto al optimismo que mostraron a inicios del presente año, y esto se debe básicamente a dos razones, detalló.

La primera, y más importante, es que ya se entró a un periodo de definición en cuanto a temas fundamentales, ya que si bien se han aprobado reformas que no son despreciables, las más importantes, como la energética y la fiscal, están en espera.

Y la segunda se debe "al ‘temblor’ de 1.8% en el crecimiento de la economía mexicana", dijo Leos en referencia a la disminución del pronóstico de crecimiento del país que [realizó la Secretaría de Hacienda el martes, al pasar de un estimado de 3.1%, a 1.8%](#).

Si el Gobierno da una cifra de 1.8%, no debe sorprender que otros grupos de análisis proyecten menos que eso, abundó.

Con eso se está hablando de un crecimiento menor para los estándares de México y genera una pausa para ver qué es lo que ha pasado en la economía y qué sucederá en lo que resta del año y hacia adelante, puntualizó Leos, en el marco de la XIV conferencia anual de Moody’s.

En contraste, el subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, aseguró que la percepción que tienen los inversionistas sobre México ha sido favorable.

A pesar de la volatilidad que genera la expectativa de que la Reserva Federal reduzca sus estímulos monetarios, los inversionistas decidieron quedarse en México debido a la estabilidad y a la agenda de cambios estructurales, afirmó el funcionario.

Mauro Leos puntualizó que si bien el crecimiento económico de México ha sido bajo, todos los países también están reportando una expansión menor a la prevista. Pero aclaró que lo importante será ver si el estimado de 1.8% de crecimiento es una señal de que está pasando algo al interior de nuestro país, este año y el próximo, y el crecimiento se mantendrá entre 2% y 3%, o se va a revertir, que "creemos que será el caso".

El dato del PIB es importante para este año, pero no para 2014 y 2015, y tampoco para la calificación de México, indicó Leos, pero advirtió que lo trascendental es lo que ocurra en este 2013 en San Lázaro, porque eso sí será relevante para la nota del país, refiriéndose a la discusión de las reformas energética y fiscal, principalmente.